



Le Lien

Paroisse Notre-Dame du Folgoët
Abers - Côte des Légendes

N° 51/ 23 mai au 6 juin 2025

ÉDITO

« Vous avez remis la soutane pour la même raison qu'on l'a retirée. » C'est ce que m'avait partagé un vieux prêtre il y a déjà quelques années, et ce qui paraissait évident pour lui ne l'était pas pour moi ! Devant mon incompréhension il avait précisé : « à mon époque pour rejoindre les personnes il fallait la retirer, et peut être qu'aujourd'hui pour les rejoindre il faut la porter... »

La finalité de cette anecdote n'est pas de rédiger un « plaidoyer pour la soutane », mais de réfléchir à la vieille formule « Ecclesia semper reformanda », c'est-à-dire « l'Eglise se reformant toujours ». On parle habituellement de la conversion comme une pratique personnelle, et comme une étape. Il y a les anciens convertis, les nouveaux convertis, ... et on perd beaucoup de la richesse de ce terme.

Même si elle comporte des étapes marquantes, la conversion est d'abord un état. Celui de suivre Jésus quotidiennement, et d'essayer de vivre tout ce qui nous est donné en le tournant vers Lui. Même si on est « converti », on restera toujours pour une large part « en conversion ».

Cette conversion est aussi, pour reprendre une expression chère au pape François, une conversion pastorale, c'est-à-dire une conversion de nos pratiques, une remise en cause habituelle afin d'être capable de partager notre foi. Ce qui était fructueux il y a 30 ans peut ne plus l'être aujourd'hui, et ce qui l'est aujourd'hui aura besoin d'être converti pour demain.

Nous avons souvent la question, un peu stéréotypée dans notre jargon d'Église, et peu efficiente dans les faits « Comment rejoindre les hommes d'aujourd'hui ? » La réponse principale, et exigeante, est simple : en acceptant cette remise en cause habituelle de partir de l'Évangile plus que de nos idées. Et dans la même ligne, en nous souvenant que Jésus nous envoie avant tout annoncer l'Évangile, bien plus que d'entretenir quoi que ce soit. Qu'il nous en donne la force !

Don Erwan Courgibet
Curé de la paroisse

Ordination sacerdotale de don Paul-Louis le 21 juin

Don Paul-Louis Pithois sera ordonné prêtre le samedi 21 juin 2025 à 10h00 en la basilique Notre-Dame de l'Épine à Évron (Mayenne).

Pour ceux qui souhaitent se rendre à cette ordination, un co-voiturage sera organisé au départ de Lesneven. Départ à 5h30. Merci de contacter le secrétariat.

Il célébrera sa première messe le dimanche 29 juin à 10h30 à l'église de Plouguerneau. Elle sera suivie du verre de l'amitié.

Si vous souhaitez participer au cadeau d'ordination sacerdotale de don Paul-Louis, vous pouvez déposer votre offrande à l'accueil paroissial de Lesneven.

Il recevra en cadeau, à l'occasion de sa première messe, une chasuble mariale en référence à Notre-Dame du Folgoët.



MESSES DOMINICALES

(Le Folgoët : voir plus bas)

Jeudi 29 mai : (Ascension)	10h30 – Plouguerneau – Goulven – Lanarvily (Pardon)
Samedi 31 mai :	18h00 - Landéda - Lesneven
Dimanche 1 ^{er} juin :	10h30 - Plouguerneau – Brignogan - Ploudaniel Loc Brévalaire (Pardon) - Plabennec 11h00 - Le Folgoët
Samedi 7 juin :	18h00 - Lilia – Saint-Frégant - Lesneven
Dimanche 8 juin :	10h30 - Bourg-Blanc (Pardon Saint Urfold) 11h00 - Le Folgoët
Lundi 9 juin :	10h30 - Lannilis (Pardon à la chapelle Saint-Yves du Bergot)

- **Confirmation** : dimanche 1^{er} juin à Ploudaniel à 10h30. 24 jeunes et 1 adulte recevront le sacrement de confirmation. La messe sera célébrée par le père Sébastien Guiziou, vicaire général. Nous les portons dans nos prières.



SANCTUAIRE NOTRE-DAME DU FOLGOËT

Exceptionnellement, pas de vêpres le dimanche 8 juin en raison du rassemblement diocésain.

CONFÉRENCE

Le mois du Sacré-Coeur.

Samedi 7 juin de 11h à 12h à l'accueil Notre-Dame par don Erwan Courgibet.

CÉLÉBRATION

Messe d'action de grâce pour les départs des pères Albert Randriamiharisoa et Sylvestre Andriamanjato.

Dimanche 13 juillet à 11h à la basilique Notre-Dame du Folgoët.

«Avec Marie, au Folgoët» Pemp Sul

24 et 25 mai : Mystères glorieux 28 et 29 mai : Mystères lumineux

Samedi 17h30 chapelet ; 18h00 **messe** suivie du verre de l'amitié

Dimanche 9h30 **messe en breton**

Dimanche 11h00 **messe solennelle** ; verre de l'amitié et pique-nique à l'accueil

14h00 concert d'orgue ; 14h30 topo ; 15h15 chapelet médité

16h00 vêpres avec un temps d'adoration et Salut du Saint-Sacrement (fin à 16h45).

Mois de Mai, Mois de Marie

Abers-Plouguerneau – Le Rosaire à 18h

Mardi 27 mai : Église de Landéda ; Vendredi 30 mai : Église Le Grouanec

La Côte-des-Légendes – Messes en semaine à 9h15

Mardi 27 mai : Église de Goulven

Plabennec – Aber Benoît – Les Mystères glorieux – mardi à 18h

Mardi 27 mai : Chapelle Landouzen (Le Drennec) - l'Assomption

VIE DE LA PAROISSE

■ Bénédiction de la bannière de Saint Egareg

Samedi 31 mai à 11h à la chapelle Saint Egareg à Kerlouan. La bénédiction sera suivie d'un pot.

■ Préparation spirituelle à la fête de la Pentecôte

Projection du film LIBRES (éditions Saje), sorti l'an dernier, qui permet de découvrir les trésors de la vie contemplative dans les couvents et monastères.

LIBRES est un voyage méditatif à l'intérieur de l'homme.

Séance le 4 juin à 20h15 au cinéma Even de Lesneven.

■ Heure Sainte : jeudi 5 juin à 20h00 à l'église de Plabennec.

PÈLERINAGE À LOURDES « AVEC MARIE, PÈLERINS D'ESPÉRANCE »

■ Malades et hospitaliers :

Depuis 23 ans, je me rends à Lourdes avec le pèlerinage diocésain en tant qu'hospitalière. Lourdes est pour moi un lieu de prières, de paix et j'ai toujours autant de plaisir à y retourner. C'est une grande joie de me rendre utile auprès des malades et handicapés : aide à la personne, conduite aux célébrations, échanges chaleureux, écoute. A Lourdes, je retrouve une ambiance conviviale, un partage, de la solidarité avec les autres hospitaliers. Nous formons une grande famille.

Les célébrations sont belles, priantes et pleines d'espérance. Le fait de recevoir un petit geste de la main, un sourire des personnes aidées me remplit de bonheur et j'espère y revenir encore de nombreuses années. *Catherine*

■ Paroissiens :

Notre paroisse a vécu un moment de communion et des temps forts lors du pèlerinage diocésain à Lourdes présidé par Mgr Dognin :

— la messe d'ouverture en l'église Sainte-Bernadette, la messe Internationale en la basilique souterraine Saint-Pie X ou la messe à la grotte.

— la procession eucharistique avec le « Saint-Sacrement » ainsi que le sacrement de réconciliation ; un temps convivial avec le goûter à la prairie ou encore les « gestes de Lourdes » (L'Eau et la Lumière) ; le Chemin de Croix (dans la montagne ou la prairie) ; le sacrement de « l'onction des malades » en présence du Père Albert de notre paroisse. De nombreux pèlerins ont sollicité ce sacrement.

— mais surtout, ne pas oublier ce rendez-vous à « Marie Saint-Frai » : maison médicalisée pour l'accueil des malades où chaque pèlerin peut s'y rendre afin de conduire les malades ou handicapés au sanctuaire auprès de Notre-Dame. C'est une des raisons pour laquelle nous allons à Lourdes.

— la procession mariale de 21h00 avec Monseigneur Dognin.

Un grand « MERCI » à tous les pèlerins pour cette belle semaine auprès de Notre-Dame.

Pour la « Cérémonie d'Envoi » de notre pèlerinage à Lourdes, nous avons chanté avec Marie : « **Sur la terre de nos vieux pères, nous avons ancré notre foi** » *Albert*

CARNET PAROISSIAL



Ils recevront le sacrement du baptême

Kerlouan : 30 mai. Eléonore, Elyonna et Valentine Cabon.

Lilia : 31 mai. Anna Mamisoanambimina ; Lalie Guillou ; Erell Vandekerchove.

Plabennec : 31 mai. Hinali Labor Maguet ; Jules Vosgien.

Goulven : 7 juin. Cécilia Le Hir.

Lanarvily : 7 juin. Evan Behotte ; Maylon Le Rouzic ; Aïyana et Elisio Quinteiro.



Ils s'uniront devant Dieu

Plouider : 30 mai. Annaig Le Gall et Xavier Geffroy.

Ploudaniel : 30 mai. Laëtitia et Mathieu Appriou.

Lannilis : 7 juin. Fanny Appriou et Arnaud Bramouillé.

Brignogan : 7 juin. Katell Tartuff et Simon Le Borgne.

Lesneven : 7 juin. Estelle Le Borgne et Lucas Morgant.

Plouvien : 7 juin. Cindy Cavarec et Gaëtan Bellec.



Ils ont rejoint la maison du Père

Lannilis : Marie-Claire Pelleau, née Mazé ; Gérard Thomas.

Plouguerneau : Michelle Hingant, née Petton ; André Le Vezo ; Lucien Chuiton.

Goulven : Michel Caradec - Guissény : Jeanne Huguet, née Martaux.

Le Folgoët : Jacqueline Penarguear, née Mobihan ; André Falc'hon ; Pierre Le Borgne.

Lesneven : Jean Lotrian ; Alain Simon - Loc-Brévalaire : Christiane Loaëc, née Sparfel.

Ploudaniel : André Kermarrec - Plouider : Albert Ollivier.

Coat-Méal : Eliane Cann - Le Drennec : Marie-Thérèse Bergot, née Polard.

Plabennec : Jean Uguen ; Martial Treguer ; Jean-Claude Simon.

■ Dimanche 8 juin – Pardon de Saint-Urfold à Bourg-Blanc

Procession à 10h15, messe à 10h30. L'après-midi, défilé, fête champêtre et kermesse des écoles privées.



■ Magazine « Un été dans ma paroisse » : il sera diffusé mi-juin à tous les paroissiens. Si vous avez des manifestations ou autres à annoncer, merci d'envoyer un mail (avant le 30 mai) au service communication de la paroisse : com_paroisse@ndfolgoet.fr et secretariat@ndfolgoet.fr

GROUPES / MOUVEMENTS

■ Secours Catholique de Plabennec Espace Louis Coz 06 38 64 05 94

-> Café convivial : mardi 27 mai de 14h15 à 16h15.



■ Secours Catholique Lesneven – La Côte des Légendes : braderie au coffre à jouets (derrière le cinéma Even)

Semaine du 2 au 7 juin inclus, tous les jeux premier âge seront vendus à 0,50€.

Prochain Lien le 6 juin 2025